



周防大島中だより

HP アドレス <http://www.sea.icn-tv.ne.jp/~sojhp/>



周防大島町立周防大島中学校

2024年12月24日

■ 第 8 号 ■

学校教育目標：ふるさとを愛し、幸せな未来を拓く生徒の育成～自ら考え、判断し、行動する生徒～

*学校だよりが白黒で印刷され写真等が見づらいのご意見をいただきました。学校だよりは、学校HPにも掲載していますのでHPをご覧ください。

2学期を終えて

*令和6年度2学期終業式 校長式辞より一部抜粋

残暑厳しい9月から、短い秋が過ぎ、冬の到来へ。慌ただしく駆け抜けた2学期でした。時間の関係で一つ一つを語ることはできませんが、思い出多き2学期が本日で終了します。「自ら考え、判断し、行動する生徒」をめざす姿とし、皆さんは様々な挑戦を行いました。この挑戦によって、どのような成長が見られたのでしょうか。

人の成長は、目に見える（見えやすい）ものと、そうでないものがあります。例えば「身長が何cm伸びた」、「できなかった倒立ができるようになった」など…。こういった成長は目に見えやすいため成長を実感しやすい一方で、「落ち着いて授業に向かえるようになった」とか「ちょっとしたことでイライラしていたものが我慢できるようになった」、「2学期にやると決めたことを継続しやり通すことができた」などの心や態度の成長は、なかなか目で確認することは難しいですし、自分自身で気づかないことも多いと思います。

そのような中で、今学期私が最も感心したのは、自分の心の弱さに負けることなく、黙々と頑張った人、このような状況の中でも、コツコツとひたむきに努力を続けた人たちの存在です。私自身、なかなか、そのような人たちに「頑張ったね」と声をかけることができなかったことを申し訳なく思います。間違いなくあなたたちは強い、あなたたちは頑張った、この事実をしっかり自信にしてほしいと思います。

この冬休みは、夏休みに比べれば短い期間ですが、令和6年から7年に切り変わる節目となる時期です。「自分は目標に向け、挑戦し続けてきたか」これまでの自分を振りかえって、新たな目標をつくっていく。そして目標が決まったら早速「挑戦」を始める。目標や取組を設定し新たな「挑戦」をしやすい時期であります。

一方で、クリスマスやお正月などのイベントも多く、時間やお金がルーズになりがちな時期でもあります。自分自身の『幸せな未来』のため、何をすべきで、何をすべきでないかをしっかり判断し行動してください。

皆さんにとって、決して長くはない、しかしとても大切な14日間を有意義に過ごし、『令和7年1月8日』。健康で心身ともに豊かに成長した皆さんに再び会えることを心待ちにしながら、私からの式辞といたします。

小・中・高合同避難訓練

11月25日(月)久賀小学校・周防大島中学校・周防大島高等学校福祉専攻科との合同避難訓練が実施されました。南海トラフ大地震後の津波を想定し、校舎外への1次避難、山の中腹までの2次避難を行いました。今年度は、久賀小学校低学年児童と本校3年生が手をつなぎ避難しました。避難地はかなりの急勾配でしたが、小学生に優しい声をかけたり、背中に手をやり後押しをしたりというとても微笑ましい姿が見られました。

*この訓練の様子は、当日の地方版ニュースでも放映されました。



3年生家庭科 保育実習

3年生の家庭科の授業「保育」の学習の一環で、12月5日（木）・6日（金）に保育実習を実施しました。夏休みの課題でつくった手作りおもちゃを持参し園児たちとふれあいました。園児たちのパワーに囲まれて、保育士の仕事の大変さと素晴らしさをしっかりと感じ、学校に帰ってきました。

子どもたちの学びにご協力いただきました久賀保育園の皆様、大変お世話になりました。ありがとうございました。



新生徒会役員選挙

「令和6年 生徒会役員」の任期満了に伴い、「令和7年 生徒会役員」を選出する選挙が12月5日（木）に行われました。

現執行部の後を引き継ぎ、さらに充実・発展させて、「よりよい周防大島中学校を自分自身の手で作りたい」という強い思いが演説を通じて伝わってきました。その他の生徒たちも立候補者の言葉に真剣に耳を傾けていました。立会演説の後には、選挙管理委員会の生徒の指示のもとで投票が実施されました。

新生徒会は、本日任命を受け、冬季休業中に旧生徒会との引継ぎやリーダー研修会を行い3学期より本格始動します。今後の新生徒会の活躍に期待するとともに、これまでの生徒会役員・執行部の皆さんの功績を称えたいと思います。



郷土おおしま発表大会

周防大島高校と中高一貫連携校である島内2中学校合同で、「郷土おおしま発表大会」が、12月10日（火）に行われました。コロナ禍の影響で昨年度まではオンラインでの開催でしたが、今年度は橘総合センターに集結し実施されました。

本校は、「総合的な学習の時間」での学習成果を3年生4名の代表生徒が発表しました。大勢の前での発表でしたが、生徒は落ち着いて堂々と発表することができました。

また、同じ中学生としての大島中学校発表や、周防大島高校生の専門性の高い発表、そしてスムーズで滞りのない司会進行も、本校生徒にとって、よい刺激となりました。



2学期も大変お世話になりました。

『PTA 見守り隊』として、忙しい中にもかかわらず来校いただき、教職員に励ましの声や生徒たちへ温かい眼差しを注いでいただき、誠にありがとうございました。

10月以降、延べ80人（12/20 現在）の保護者・地域の皆様にご足元を運んでいただき、教職員一同感謝の気持ちでいっぱいです。本当にありがとうございます。来年も引き続き、本校へのご支援とご協力をいただきますよう、よろしくお願いいたします。